



Fakten zum Nachdenken

Flächenumwandlung

Überall werden landwirtschaftlich oder natürlich geprägte Flächen in Siedlungs- und Verkehrsflächen umgewandelt. Zur Zeit sind es laut statistischem Bundesamt in Deutschland 30 000 ha pro Jahr, also **80 ha oder über 100 Fußballfelder pro Tag**. Noch eindrucksvoller: Eine Fläche entsprechend der gesamten Grünfläche (Acker, Wald) der Gemeinde Vaterstetten verschwindet in ungefähr einem Monat, oder: **Jede Minute** verschwindet ein ansehnliches Grundstück von fast **600 m²**. Und das in einem Land ohne Wachstum der Bevölkerung !

Energiepflanzen

Aus dem neuesten Heft des Umweltbundesamtes „Daten zur Umwelt“, Ausgabe 2011, Umwelt und Landwirtschaft, erfährt man unter Anderem: Schon heute dienen 18 % der heimischen Ackerfläche dem Anbau von Pflanzen zur Energiegewinnung (z. B. Raps für Biodiesel und Mais für Biogas). Es wird Zeit, sich über die Begrenztheit dieser Energiequellen Gedanken zu machen.

Flugreisen

In 2010 sind die Passagierzahlen gegenüber 2009 an deutschen Flughäfen laut statistischem Bundesamt deutlich gestiegen, z. B. Im 4. Quartal 2010 um 6,8% gegenüber 2009. Die Zahlen für 2011 sind noch eindrucksvoller: Von Januar bis September stieg das Passagieraufkommen am Flughafen München um 10,1 % gegenüber dem gleichen Zeitraum des Vorjahres. Bei der atemberaubenden Entwicklung der Kommunikationstechnik mit Echtzeit-Bildübertragungen in hoher Qualität müssten eigentlich viele (Flug)reisen überflüssig werden. Oder ist Fliegen immer noch ein Statussymbol? Nebenbei: Klimaschädliche Gase, die in Höhen um 10 000 m freigesetzt werden, sind 3 – 5 mal wirksamer (schädlicher) als am Boden freigesetzte.

Neben der Zeit zum Nachdenken wünschen wir Ihnen für 2012 Gesundheit, Glück und Erfolg. Außerdem wünschen wir uns allen, dass wir auf dem Weg zur Energiewende ein gutes Stück weiterkommen.

Ihre Energiewende Vaterstetten